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PROCHAINES 

MESSES DOMINICALES 
 

 SAMEDI 18 DECEMBRE 
 

à 18 h : Sainte-Famille, Saint-Antoine 
 

 DIMANCHE 19 DECEMBRE  
 

à 9 h 30 : Chantraine, Jeuxey 

à 10 h 30 : église Notre-Dame au Cierge  

 à 10 h 45 : Golbey 

Eucharisties diocésaines 
à l’oratoire Notre-Dame 

 

Chaque jeudi à 12 h (en période scolaire) 
et chaque dimanche à 18 h. 

UN GATEAU FRATERNEL  
PROPOSÉ À LA SORTIE  

DES MESSES :  
 

 du samedi 11 décembre à l’église 
Saint-Antoine et à l’église de la 
Sainte-Famille,    

 du dimanche 12 décembre à 
l’église de Chantraine, à la basi-
lique Saint-Maurice, 

 et du dimanche 19 décembre à 
l’église Notre-Dame et à l’église 
de Golbey,  

 

venez soutenir les actions du Secours 
Catholique des Vosges en dégustant 
« Le Fraternel », le gâteau aux 1000 
saveurs de Noël. Proposé contre un 
don de 5 €, il permet de soutenir 
l'association engagée pour bâtir un 
monde plus juste et fraternel ! Un 
gâteau rond à partager en famille et à 
offrir au plus grand nombre.         ASSISES DIOCESAINES  

« Des Communautés selon l’Evangile »  
 

Cette année, le Pape François invite toute l’Eglise à participer au synode 
sur la synodalité : « Pour une Eglise synodale : communion, participation et mission ». 
 

Dans cette dynamique, notre évêque Monseigneur Didier BERTHET nous invite à des 
Assises Diocésaines : « Des Communautés selon l’Evangile ».  
Nous entrons dès maintenant dans la première étape de consultation large des    
catholiques vosgiens.  
Pour cela, nous vous invitons à constituer des petites équipes de 5 à 7 personnes, 
pas forcément des habitués, mais aussi des personnes qui ont des choses à dire sur 
l’Eglise ; en privilégiant la proximité d’habitat, de relation et d’amitié.  
Nous vous invitons à vous rencontrer 2 ou 3 fois  de  décembre à  février prochain. 
Pour vous aider et vous guider dans ces rencontres, un carnet de route a été édité.  
Une fois votre équipe constituée, venez retirer ce carnet auprès du secrétariat             
paroissial (maison paroissiale, 17 rue Boulay de la Meurthe à Epinal). 

3ème dimanche de l’Avent 
 

 
« Il vient, celui qui est plus fort 

que moi. » 
 Luc 3, 16 

CONCERT 
 

LA CHORALE DES PEUPLES animée par  le Père Mathias ABOIDJÉ, vous invite à son 
concert qui aura lieu dimanche 19 décembre à 16 h à l’église Abbatiale de Remiremont  

au profit de l'association Kiwanis Perle d'Hugo.  

« QUE DEVONS-NOUS FAIRE ? » Luc 3, 10-18 

 

« Que devons-nous faire ? » C’est la question qui est répétée trois fois dans l’Évangile de 
ce jour. Toutes les catégories de personnes s’adressent à Jean Baptiste : la foule, les             

publicains (percepteurs d’impôts) puis les soldats. Il va montrer aux uns et aux autres que 
la vraie conversion doit passer par des actes. Ces actes concernent la vie sociale et               
professionnelle : partager avec celui qui n’a rien, bien accomplir son devoir d’état, ne pas 
profiter de la situation. 
Jean Baptiste s’adresse à tous : aucune catégorie n’est exclue de ce parcours de conver-
sion pour obtenir le salut. Dieu ne refuse à personne la possibilité de se sauver. Il est un 
Père qui aime chacun de ses enfants et qui veut le salut de tous. 
« Que devons-nous faire ? » Cette question est aussi la nôtre ; et les réponses de Jean 
Baptiste sont aussi pour chacun de nous : nous devons réentendre ses appels à nous 
convertir, à changer de direction et à emprunter la route de la justice, de la solidarité et 

de la sobriété. Ce sont des valeurs indispensables d’une existence pleinement humaine et 
authentiquement chrétienne. 
La liturgie de ce dimanche nous aide à découvrir que cette conversion est source de joie. 
Ceux qui s’approchent du Seigneur ressentent de la joie. Nous vivons dans un monde qui 
est accablé par toutes sortes de problèmes, la pandémie, la précarité, la violence.               

Beaucoup craignent pour l’avenir. Et pourtant le chrétien est une personne joyeuse. Sa 
joie n’est pas quelque chose de superficiel et d’éphémère. Elle est profonde et durable. 
C’est un don du Seigneur qui remplit sa vie. Elle vient de la certitude que le Seigneur est 
proche. Il est proche par sa tendresse, par sa miséricorde, par son pardon et son amour. 

 

Abbé Jean Compazieu 


